
Знаковое событие – Дни 
культуры Алтайского края 
пройдут в Москве с 16 по 19 
октября. В конце прошлой не-
дели в столицу выехала первая 
фура. В ней – декорации и ко-
стюмы к «Ползунову».

Главный режиссер театра 

музыкальной комедии Кон-
стантин Яковлев не мог скрыть 
своей радости и гордости.

– Это грандиозный и очень 
ответственный выезд, – поде-
лился он впечатлением с жур-
налистами. – С одной стороны, 
волнует участие в фестивале 

«Видеть музыку», с другой – мы 
представляем Алтайский край 
в Москве в рамках юбилейных 
мероприятий, посвященных 
80-летию региона. В любом 
случае для нас это праздник, 
перед поездкой мы находим-
ся на творческом подъеме. 
Все мы понимаем, что такие 
возможности случаются не ча-
сто и от того, как мы покажем 
себя в Москве, будет зависеть 

отношение к нашему краю, 
к театру.

Жителям и гостям Москвы 
наш театр покажет два спек-
такля.

18 октября на площадке 
«Геликон-оперы» состоится 
показ спектакля «Ползунов» 
– он участник фестиваля 
«Видеть музыку». Премьера 
«Ползунова», созданного при 
поддержке гранта губернатора 

в сфере культуры, состоялась 
в октябре 2016 года. В основе 
сюжета – история жизни ве-
ликого русского изобретателя.

19 октября на сцене Москов-
ского государственного акаде-
мического детского музыкаль-
ного театра им. Н.И. Сац на II 
Фестивале музыкальных теа-
тров России «Видеть музыку» 
будет представлена «Сильва». 
Этот спектакль создан в рам-

ках проекта «Легендарная клас-
сика», который идет в театре 
уже несколько лет.

– Спектакли мы покажем 
на двух площадках. К счастью, 
нам ничего не пришлось со-
кращать, мы везем декорации, 
все необходимое оборудова-
ние в полном объеме. Главное 
отличие от нашей площадки 
– это прежде всего зритель. 
Мы ожидаем, что москвичи 
будут смотреть постановку 
по-другому, но приложим 
все силы, чтобы выступить 
достойно. Радует, что в зал при-
дут и наши земляки, которые 
зададут определенную атмос-
феру. Главное, чтобы состоялся 
ансамбль между зрителем и 
артистом. Конечно, представ-
лять Алтайский край на сцене 
театра «Геликон-опера» очень 
почетно, – отметил главный 
режиссер театра..

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
12 октября Ветер восточный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., ночью
по краю дождь, мокрый снег, днем 
– без осадков, утром туман.

13 октября Ветер северо-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без
осадков, утром местами туман.

Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., по краю 
дождь, утром местами туман.
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Начали пятый миллион
Уборочная кампания завершается в крае. Уже убрано 

более 84% площадей зерновых и зернобобовых культур 
– это 3 млн 160 тыс. га. Общий намолот составил 4 млн 
266 тысяч тонн.

Как сообщили в краевом Минсельхозе, в разрезе районов 
самые высокие темпы работ зафиксированы в Ключевском 
районе. Там обмолочено 95% зернового клина.

Табунские аграрии собрали урожай с 94% площадей, в 
Немецком национальном районе – 91%. Также близки к 
завершению уборки культур хозяйства Зонального, Ку-
лундинского и Троицкого районов.

За заводской проходной
Алтайский край присоединился к Всероссийской 

профориентационной акции «Неделя без турникетов». 
Она пройдет с 16 по 22 октября.

Участниками станут школьники из Алейска, Барнаула, 
Бийска, Рубцовска, Новоалтайска, Благовещенского, Пав-
ловского, Советского и других районов. Для них проведут 
38 экскурсий на крупные промышленные предприятия 
региона. В частности, как сообщили в Минтрудсоцзащиты 
края, ребята смогут посетить компании «Кучуксульфат», 
«Вимм-Билль-Данн», «Алейскзернопродукт им. С.Н. Старовой-
това», «Алтайская крупа» и Черемновский сахарный завод.

Предполагается, что в экскурсиях примут участие по-
рядка 1,3 тысячи школьников из 73 общеобразовательных 
организаций региона.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Победа стала нашей
Фестиваль напитков «АлтайФест»  будет представлен 

в финале Национальной премии в области событийного 
туризма Russian Event Awards.

Наш фестиваль был признан лучшим и оказался на первом 
месте среди проектов гастрономического туризма в Даль-
невосточном и Сибирском федеральных округах, сообщает 
управление по пищевой промышленности.

Всего в номинации участвовали 10 проектов из СФО и ДФО. 
Победители попадают на финал Национальной премии. Он 
пройдет 28 октября в Липецке.

Присоединяйтесь
к обсуждению!

В Алтайском крае идет общественное обсуждение 
двух законопроектов. В одном речь идет о защите до-
машних животных, в другом – об обеспечении тишины 
и покоя граждан в определенные часы.

Любой желающий может до 12 октября принять участие 
в обсуждении проектов на официальном сайте Алтайского 
края. Подраздел «Общественное обсуждение законопроектов и 
проектов нормативных правовых актов» находится в разделе 
«Документы», который виден на главной странице сайта.

Законопроект о защите домашних животных запрещает 
избивать и травмировать домашних животных, выгуливать 
их на детских и спортивных площадках.

Второй законопроект запрещает рабочим шуметь по 
будням с 22 до 8 часов. Также в жилых домах введут тихий 
час для ремонтников – с 13 до 15 часов.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

  ЦИФРА .

11 октября 1980 года, № 235
«Милицейская эстафета – не просто спортивные соревно-

вания. Это – смотр физической мощи, боевой подготовки, 
если хотите, профессиональной пригодности. Эстафета стала 
ежегодной. Нынче она проведена в 12-й раз. В ней участво-
вали 14 команд – по две от райотделов милиции Барнаула, 
подразделения патрульно-постовой службы милиции и 
отдельного дивизиона патрульно-постовой службы ГАИ.

Голубой флаг динамовского общества, музыка оркестра 
и построение участников соревнований – все это создавало 
атмосферу праздника. И посвящалась она двум праздничным 
датам – Дню советской милиции и 63-й годовщине Октября.

Каждая команда потратила на преодоление всей дистан-
ции не более семи минут, а несколько команд прошли ее 
быстрее семи минут.

О. МОРЕВА».

Готовы к труду и обороне

32  -
 А   
  ГТО

  ДАТА .
В знак памяти людской

По данным регионально-
го управления спорта и мо-
лодежной политики, всего 
у нас в крае знаки отличия 
комплекса «Готов к труду 

и обороне» получили 6807 
жителей: 2257 золотых, 2964 
серебряных и 1586 бронзо-
вых.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

«Ползунов» въезжает в Москву!

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

На фестивале ГТО в Барнауле выполнить нор-
мы различных ступеней комплекса пожелали 
около 150 госслужащих региона, в результате 
32 из них присвоен золотой знак.  

Быстрее семи минут  

ПОДПИСКА‐2018
Аллея находится в центре 

Бобровки. Ее заложили 50 
лет назад наши деды в честь 
победы советских войск над 
фашистами в Сталинградской 
битве. В 2012 году на площадке 
высадили несколько сотен са-
женцев сосны, однако прижи-
лись немногие. Этой осенью 
было принято решение дать 
жизнь новым деревцам.

Акцию провели 6 октября. 
День выдался снежный и ве-
треный. Но этим сибиряков 
разве испугаешь? Они надели 
теплые куртки, резиновые 
сапоги, на всякий случай за-
хватили варежки! «Это людям 
мокрый снег и холод доставля-
ют дискомфорт, а для посадки 
деревьев такая погода – благо-
дать!» – улыбается начальник 
отдела лесовосстановления и 
защитного лесоразведения 
Министерства природных ре-
сурсов и экологии Алтайского 
края Игорь Дергачев.

В мероприятии кроме 
представителей Минпри-
роды региона участвовали 
общественники, местные 
жители. Не остались в сторо-
не от благого дела ученики. 
Даша Захарова в этом году 
пошла в четвертый класс и 
стала заниматься в школьном 

лесничестве «Ёлочка», что при 
Бобровском лесокомбинате. 
Она рассказывает:

– Дерево – это символ му-
дрости. Вдвойне почетно се-
годня высаживать сосны, ведь 
акция приурочена к памятной 
дате. В нашем селе каждую 
семью затронула Великая 
Отечественная война. Еще 
раз хочется сказать спасибо 
дедам и прадедам за то, что 
сегодня у нас беззаботное и 
светлое детство.

9-летняя Даша со всей от-
ветственностью подошла к 
делу.  До этого момента школь-
ница высаживала только 
цветы у дома. Чтобы понять, 
как правильно заниматься 
посадкой других растений, 
весь вечер провела за компью-
тером. Смахнув с маленькой 
пушистой веточки снежинки, 
ученица бережно взяла саже-
нец и принесла его к лунке. 
Удобно устроившееся дерево 
полили водой и добавили еще 
немного земли. Готово! Так 
за несколько часов на аллее, 
усыпанной снегом, появились 
450 хвойных красавиц.

Игорь Дергачев напомнил 
собравшимся о том, где и при 
каких обстоятельствах прои-
зошла Сталинградская битва 

и почему так важно знать исто-
рию своей страны.

– Наша задача – чтить па-
мять героев-земляков. Наде-
юсь, что сосны, выращенные в 
местном питомнике, в скором 
времени будут радовать глаз. 
В целом в Алтайском крае в 
течение года проходят акции 
по высадке деревьев, инициа-

торами выступают сами лес-
ничества, их в регионе больше 
тридцати, – подчеркнул Игорь 
Дергачев.

Завершив работу, дружная 
команда отправилась пить 
ароматный чай с плюшками 
и конфетами.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

(фото автора)

В селе Бобровка Первомайского района обно-
вили «Сталинградскую аллею» – высадили 450 
саженцев сосны.

Первая машина с декорациями и костюмами к 
спектаклю театра музкомедии отправилась 
в столицу.
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Местные жители уверены, что маленькие сосны
приживутся и будут радовать глаз.
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Главный режиссер театра музыкальной комедии
Константин Яковлев.

С первым снегом уезжала первая фура.

Платье не царское – рабочее, ползуновское…Олег Пикнеев более 15 лет за рулем.
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  НОВОСТИ .  ПОКАЗАТЕЛИ .

  ГОСТЬ НОМЕРА .  СОБЫТИЕ .

  ПОПРАВКА .

  АПК .
40 тысяч рублей без опыта? 

Реально
В крае обновили списки вакансий для выпускников про-

фессиональных образовательных организаций и образова-
тельных организаций высшего образования. По информации 
региональной Минтрудсоцзащиты, в базах данных центров 
занятости насчитывается 2073 рабочих места для новичков.

Ищут врачей, агрономов, охранников, менеджеров, воспитате-
лей, инженеров, микробиологов, полицейских, библиотекарей 
и других. Зарплаты варьируются от 7,8 тыс. до 60 тысяч рублей.

Согласно списку вакансий максимум может заработать менеджер 
по продажам в Барнауле. От 50 до 60 тыс. рублей предлагает «Курорт 
Белокуриха» шеф-повару. На 50 тысяч рублей ищут врача-терапевта 
в барнаульской больнице №8. 40 – 45 тысяч могут заработать до-
знаватель и инспектор дорожно-патрульной службы. Охранникам 
4 – 5 разряда в селе Алтайское предлагают 25 – 45 тысяч.

С полным списком вакансий можно ознакомиться на Интер-
активном портале по труду и занятости населения Алтайского 
края portal.aksp.ru.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Неизвестное об известном
Редакция газеты «Сами» на средства президентского гранта 

издала красочный путеводитель по Барнаулу, подготовлен-
ный школьниками.

Путеводитель «Прогулка по Барнаулу» содержит информацию 
более чем о сотне городских объектов: о памятниках, исторических 
строениях, учреждениях культуры и культовых сооружениях. 
Материалы для него подготовили школьники Барнаула и Алтай-
ского края. Основу издания составили работы, представленные 
в разные годы на конкурс «Прогулка по Барнаулу», который на 
протяжении 20 лет ежегодно проводит Барнаульский городской 
детско-юношеский центр. Вошли в издание и публикации из 
газеты «Сами» о ярких страницах городской истории. Кроме того, 
немалая часть материалов была подготовлена юными журнали-
стами «Сами» непосредственно для этой книги. 

Путеводитель на безвозмездной основе поступит в библио-
теки и школы Алтайского края.

Издание путеводителя «Прогулка по Барнаулу» стало возмож-
но благодаря гранту Президента РФ и конкурсу, проведенному 
«Российским Союзом Молодежи».

Соб. инф.

На теплоходе музыка играла...
Перед судом предстанет капитан-механик Барнаульского 

речного порта, по вине которого в воде оказались пассажиры 
прогулочного теплохода «Веранда». Его обвиняют в оказании 
услуг, не отвечающих требованиям безопасности для жизни 
и здоровья потребителей (ч. 1 ст. 238 УК РФ).

Инцидент случился еще 8 июля в Барнауле. Как рассказали в 
Западно-Сибирском следственном управлении на тр анспорте 
СК РФ, при высадке пассажиров на причал речного порта с 
прогулочного теплохода «Веранда» в воду упал трап. В это вре-
мя на нем находились люди. Три человека оказались в воде. К 
счастью, они не получили травм. Однако, как подчеркивают 
следователи, их жизни и здоровью угрожала реальная опасность.

Известно, что теплоход принадлежит ООО «Барнаульский 
речной порт». Следствие считает, что судно не было пришварто-
вано должным образом. По неустановленной причине изменило 
свое положение. Это и привело к данному инциденту.

Светлана РУСИНА

Кукурузная паста – это 
качественный корм для 
скота с невысокими за-
тратами на изготов-
ление. Сегодня ее произ-
водством занимаются 
в хозяйстве «Партнер» 
Михайловского района.

По словам инженера это-
го сельхозпредприятия Ни-
киты Кожанова, такая идея 
приготовления корма была 
подсмотрена у белорусских 
коллег и сегодня применя-
ется в двух районах нашего 
региона.

– В крае первыми такой 
технологией стали зани-
маться два хозяйства – наше 
и «Вирт» в Целинном райо-
не, – рассказал журнали-
стам краевых СМИ Никита 
Кожанов. – Суть ее в том, что 
измельченное кукурузное 
зерно влажностью 35 – 40% 
закладывается в обычную се-
нажную яму. То есть процесс 
сушки зерна исключается, 
и, таким образом, не нужно 
нести высокие затраты. В 
числе плюсов кукурузы на 
зерно – высокая урожайность. 
В нашей зоне Кулундинской 
степи средний показатель 
урожайности пшеницы – 12 
ц/га, а кукуруза при одинако-
вых условиях дает около 60 
ц/га. При этом мы получаем 
качественный корм для жи-
вотноводства, позволяющий 
значительно увеличивать 

продуктивность дойного 
стада.

Кроме того, молодой 
специалист отметил, что в 
ближайших планах «Партне-
ра» – использовать жидкие 
комплексные удобрения, по-
скольку плодородие почв в 
Кулундинской степи – фактор 
не бесконечный и без каче-
ственных удобрений рабо-
тающим с перспективой на 
долгие годы хозяйствам не 

обойтись. Сегодня в «Партне-
ре» активно ищут не только 
новые технологии, но и совре-
менную технику, способную 
им соответствовать.

Так, совсем недавно приоб-
рели новый опрыскиватель 
компании «Амазон», который 
очень удобно применять на 
паровых полях, поскольку он 
вносит препарат сплошного 
действия, но не на почву, а 
только на зелень растения, 
которое на парах автомати-
чески признается вредите-
лем. То есть работает исклю-
чительно точечно и в итоге 
позволяет сэкономить до 80 
– 85% весьма дорогих сегодня 

гербицидов такой категории 
и, как результат, за год-два 
окупить затраты на приобре-
тение опрыскивателя.

О применяемых в хозяй-
стве «Партнер» новых методах 

работы речь зашла во время 
заседания совета по реали-
зации научно-технической 
политики в интересах раз-
вития сельского хозяйства 
края, которое прошло в пра-
вительстве региона.

В ходе мероп ри я т и я 
были обозначены проекты 
по разработке технологий 
производства импортоза-
мещающих препаратов для 
животноводства с использо-
ванием отечественного сы-
рья, переработки молочной 
сыворотки биотехнологи-
ческим методом с целью по-
вышения кормовой добавки 
для сельскохозяйственных 

животных, создание в крае 
инжинирингового центра 
«Промбиотех».

Директор А лтайского 
НИИ сельского хозяйства 
Алексей Гаркуша рассказал, 
что алтайские ученые агро-
промышленного профиля 
ведут фундаментальные и 
научно-прикладные иссле-
дования по 38 научным про-
ектам в области земледелия, 
растениеводства, защиты 
растений, хранения и пере-
работки сельскохозяйствен-
ной продукции, зоотехнии 
и ветеринарной медицины. 
«Все исследования соответ-
ствуют федеральной научной 
политике и в первую очередь 
увязаны с региональной 
аграрной спецификой.

– И наша цель не только 
сделать открытия и прове-
сти опыты, а еще и донести 
результаты своей работы до 
тех, кто будет их практико-
вать, – отметил он.

Еще одной темой, обсужда-
емой в ходе совещания, стал 
анализ применения биотех-
нологий в агропромышлен-
ном комплексе края. Об этом 
подробно рассказал замести-
тель начальника управления 
по пищевой, перерабатываю-

щей, фармацевтической про-
мышленности и биотехноло-
гиям Александр Кондыков.

Подводя итоги меропри-
ятия, первый зампред пра-
вительства края Александр 
Лукьянов акцентировал вни-
мание его участников на том, 
что в хозяйствах, которые 
активно изучают и адапти-
руют к своему производству 
инновационные разработки, 
результаты экономической 
деятельности стабильны и 
минимально зависят от внеш-
них факторов.

– Взаимодействие науч-
ного сообщества с производ-
ственниками, эффективное 
применение научных раз-
работок определяют успеш-
ность развития отрасли, 
– отметил он. – Поэтому в 
числе главных задач совета 
– выстроить эффективную 
модель взаимодействия орга-
нов исполнительной власти 
региона, органов местного 
самоуправления, научных, 
промышленных, образова-
тельных и других органи-
заций

Константин СОМОВ,
фото Андрея 
КАСПРИШИНА 

и из сети Интернет

В конце сентября губернатор 
Алтайского края Александр 
Карлин назначил на должность 
главного архитектора нашего 
региона Виктора Четошникова, 
руководителя архитектурной 
мастерской «ГРАДО» и профес-
сора Института архитектуры 
и дизайна АлтГТУ. Главный ар-
хитектор края согласно указу 
губернатора будет работать в 
Министерстве строительства, 
транспорта, жилищно-комму-
нального хозяйства Алтайского 
края, но напрямую подчиняться 
губернатору.

В нашем регионе эта должность суще-
ствовала до 2002 года. Теперь она появи-
лась вновь, и вскоре после вступления 
в нее Виктор Четошников дал интервью 
журналисту «Алтайской правды».

– Скажите, Виктор Дмитриевич, в 
чем заключаются функциональные 
обязанности главного архитектора 
Алтайского края?

– В соответствии с указом губернатора 
главный архитектор Алтайского края 
участвует в проведении государствен-
ной политики в области архитектуры 
и градостроительной деятельности на 
территории нашего региона. Также он 
должен принимать участие в разработ-
ке краевых нормативных правовых 
актов, в подготовке заключений, реко-
мендаций по вопросам архитектуры 
и градостроительной деятельности. 
Он содействует созданию условий для 
повышения эстетической ценности за-
стройки территории Алтайского края, 
формированию современного архитек-
турно-художественного облика городов 
и населенных пунктов.

– Если говорить об эстетической цен-
ности застройки и архитектурно-ху-
дожественном облике, то вряд ли эти 
высокие критерии будут применимы 
к тому, как, например, застраивался 
в последние годы Красноармейский 
проспект Барнаула. По какому прин-
ципу строились там здания и можно 
ли этот принцип изменить?

– Чтобы ответить на этот вопрос, нуж-
но сказать несколько слов о специфике 
градостроительного планирования. Это 
прежде всего система строго последова-
тельных проектных этапов по схеме «от 
общего к частному». Это означает, что 
строительство конкретного объекта 
(будь то жилой дом или объект торгов-
ли), формирующего застройку улицы 
или проспекта, осуществляется с учетом 
градостроительных документов, приня-
тых как на уровне города (генеральный 
план), так и на уровне жилого района, 
микрорайона, квартала (проект плани-
ровки территории).

Этот принцип минимизирует возмож-
ные ошибки, он закреплен законодатель-
но и проверен мировой и отечествен-
ной градостроительной практикой. К 
сожалению, в настоящее время последнее 
звено – проект планировки территории 
– документ, детально определяющий бли-
жайшую перспективу, зачастую просто 
отсутствует, что приводит к «штучным» 
решениям по отдельным объектам, не 
складывающимся в законченный ком-
плекс. По той же причине возникает 
пресловутая точечная застройка.

– Точечная застройка, особенно в цен-
тральной части, выглядит случайной 
и город явно не красит, в других же 
местах, как правило, расположена на 
стесненной территории, не имеет 

должного благоустройства. Разре-
шима ли эта проблема?

– Разрешима. Во всяком случае, к этому 
есть предпосылки – законодательная 
база, желание горожан видеть свой город 
красивым, удобным. Важно, чтобы дея-
тельность администрации города в боль-
шей мере способствовала достижению 
этой цели. Задача и простая, и сложная 
одновременно. Любое градостроитель-
ное решение – это всегда компромисс 
интересов, и прежде всего интересов 
бизнеса и городского сообщества, порой 
друг друга взаимоисключающих. Кроме 
того, должны быть учтены экономика, 
экология, социальные и многие другие 
факторы. При этом нужно стремиться к 
тому, чтобы окончательное и взвешенное 
решение имело в приоритете человека, 
общество, город. На практике большин-
ство реализованных спорных проектов 
последнего времени являются иллюстра-
цией решения конфликта интересов в 
пользу бизнеса. Я не идеалист и понимаю, 
что бизнес – основа городского разви-
тия, но тем не менее нужен разумный 
компромисс.

Механизм нахождения такого компро-
мисса есть – публичные слушания, от-
крытое и заинтересованное обсуждение 
того или иного проекта. Это сработало 
при обсуждении генерального плана 

застройки Барнаула, когда отдельный 
человек ощутил, что он, в принципе, 
может повлиять на принятие конечного 
решения. Однако в большинстве случаев 
(та же точечная застройка) граждане 
не проявляют должной активности и 
решающими участниками публичных 
слушаний, как правило, становятся 
организованные застройщиком люди, 
представляющие его интересы. В итоге 
появляется нужный им результат – про-
токол. Следует отметить, что протокол 
публичных слушаний – это лишь основа 
для принятия окончательного решения 
по проекту. И здесь многое зависит от 
гражданской позиции главы админи-
страции городского округа.

– Решением каких еще проблем вы 
займетесь в первую очередь?

– В градостроении нет отдельно взя-
тых проблем, как правило, это всегда 
комплекс взаимоувязанных задач, над 
которыми в идеале нужно работать од-
новременно. При этом решение градо-
строительной проблемы не может быть 
одномоментным и окончательным – это 
каждодневная системная работа с воз-
можным результатом через годы.

Тем не менее обозначу приоритетные 
направления работы по Барнаулу:

– выстраивание комплексной и после-
довательной системы градостроительного 

планирования на уровнях: город – район 
– квартал – объект, о чем я уже говорил 
в начале нашей беседы;

– формирование индивидуального об-
лика общественных пространств центра 
города, его магистралей и отдельных зда-
ний, повышение эстетической ценности 
застройки жилых кварталов;

– сохранение исторического архи-
тектурного наследия как основы инди-
видуального облика города – не только 
отдельных объектов-памятников, но и 
сбережение исторической архитектурной 
среды – масштаба, этажности;

– расчистка улиц города от излишнего 
«визуального мусора» – вывесок на фа-
садах зданий и рекламных установок;

– обеспечение участия граждан и 
архитектурного сообщества в градо-
строительной деятельности, что под-
разумевает прозрачность принятия 
градостроительных решений, нали-
чие диалога между всеми участниками 
градостроительного процесса – власти, 
общества, бизнеса.

Заранее соглашусь, что пока это общие 
фразы, которые мне следует дополнить 
конкретными мероприятиями и дей-
ствиями по их реализации.

– Вы главный архитектор края, а го-
ворим мы всё время о Барнауле, какие 
проблемы существуют в этом плане 
в Бийске, в Рубцовске, в Славгороде, 
если говорить о городах, все-таки 
архитектура – это городское дело 
в большей степени?

– Говорю о Барнауле лишь потому, что 
вся моя практическая деятельность свя-
зана с этим городом и с его проблемами я 
знаком изнутри. Законы градостроения и 
методы разрешения градостроительных 
проблем одинаковы для поселений любо-
го уровня,  будь то мегаполис, крупные по 
нашим масштабам Бийск и Рубцовск или 
сельское поселение. В них живут такие 
же люди с такими же потребностями. 
Но Барнаул – лицо края, концентрация 
основных архитектурных сил, и решение 
общих градостроительных проблем об-
катывать целесообразно здесь. Несколько 
позже, уже имея опыт, делать это в других 
городах края.

Константин СОМОВ,
фото Андрея КАСПРИШИНА 

и из сети Интернет

Суперпаста для коров

«Градостроение – всегда компромисс»
Но на торжественных мероприятиях, 

посвященных 80-летию края, гости смогут 
познакомиться не только с искусством муз-
комедии – в Москве будут представлены 
также издательские проекты Алтайского 
края.

16 октября в Центральном Доме литера-
торов состоится презентация журналов 
«Культура Алтайского края» и «Алтай», 
спецвыпуска журнала «Роман-газета». В 
мероприятии примут участие ректор Лит-
института, прозаик, член Союза писателей 
России Алексей Варламов, главный редактор 
журнала «Роман-газета», писатель Юрий 
Козлов, поэт, первый секретарь правления 
Союза писателей России Геннадий Иванов 
и другие.

17 октября на площадке самого большого 
книжного магазина Москвы состоится пре-
зентация издательских проектов Алтайско-
го края: 9-томного собрания сочинений В. 
Шукшина, 6-томного собрания сочинений Г. 
Гребенщикова, двухтомника В. Золотухина, а 
также книги из серии «Алтай. Судьба. Эпоха». 
В этот же день в Российском университете 
дружбы народов будет открыта именная 
аудитория Шукшина. В библиотеку этого 
вуза будут переданы книги, изданные в крае.***

В первую 20-тонную фуру были загружены 
декорации, костюмы к спектаклю «Ползу-
нов», а также книги и выставочные проекты. 
Стоит отметить, что для «Ползунова» необ-
ходимо доставить в Москву 121 костюм, 74 
пары обуви, для «Сильвы» – 108 костюмов, 
26 головных уборов и 52 пары обуви.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Сводка
О ходе обмолота зерновых 

по состоянию на 9 октября 
2017 года, в процентах к на-
меченным объёмам

Название района %
Ключевский 95
Табунский 94
Немецкий 
национальный 91
Зональный 90
Кулундинский 90
Троицкий 90
Михайловский 89
Благовещенский 89
Советский 88
Славгородский 88
Суетский 87
Завьяловский 86
Родинский 86
Третьяковский 85
Баевский 85
Рубцовский 85
Хабарский 84
Косихинский 82
Павловский 80
Каменский 79
Заринский 79
Егорьевский 78
Змеиногорский 78
Кытмановский 77
Локтевский 77
Бийский 77
Волчихинский 76
Романовский 76
Топчихинский 76
Новичихинский 76
Шелаболихинский 76
Калманский 75
Быстроистокский 75
Поспелихинский 75
Крутихинский 74
Целинный 74
Мамонтовский 74
Тюменцевский 74
Угловский 73
Солтонский 72
Тогульский 72
Алейский 70
Смоленский 70
Ребрихинский 70
Панкрушихинский 69
Шипуновский 69
Усть-Пристанский 68
Петропавловский 65
Усть-Калманский 64
Первомайский 64
Тальменский 61
Алтайский 60
Красногорский 59
Залесовский 57
Ельцовский 55
Краснощековский 55
Бурлинский 54
Курьинский 53

«Ползунов» 
въезжает в Москву!

(Начало на 1 стр.)

Виктор Четошников: 
«Наши задачи и простые, и сложные».

Современный город – это сплав старого и нового.

В № 185 газеты «Алтайская правда» от 
30.09.2017 во вкладыше с официальными 
документами на странице 1 допущена 
ошибка. Распоряжение от 27.09.2017 №87-рг 
«О присуждении премий Губернатора 
Алтайского края учащимся общеобра-
зовательных организаций за 2016 – 2017 
учебный год» следует читать как «Распо-
ряжение от 27.09.2017 №88-рг «О присуж-
дении премий Губернатора Алтайского 
края учащимся общеобразовательных 
организаций за 2016 – 2017 учебный год».
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От рациона кормления животных зависит качество продукции.

Никита Кожанов.
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3СОЦИУМ№ 192 (29579)
Среда, 11 октября, 2017 год

1-комн. квартиру в частном доме в 
г. Барнауле (Центральный район, по-
мощь по хозяйству, желательно строи-
телю). Тел. 8-923-006-7078.

В с. Завьялово (благоустроенная). 
Тел.: 8-963-508-1998, 8-962-813-6238.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату-гостинку (теплая, светлая, 
пластиковое окно, железная дверь, 
д/с во дворе дома, рядом остановка). 
Тел. 8-913-245-6276.

Комнату в г. Барнауле (10 кв. м, вода в 
комнате). Тел. 8-923-161-4080.

3-комн. в с. Зимино Ребрихинского рай-
она в 2-квартирном доме (ч/б, имеется 
все, рядом лес, озера). Тел. 8-923-161-4080.

2-комн. в с. Поспелиха, ул. Целинная 
(2 этаж). Тел. 8 (385-56) 23-4-13.

2-комн. студия в г. Барнауле (в ново-
стройке, 37 кв. м). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Гостинку в г. Барнауле (18 кв. м, ка-
питальный ремонт, пластиковое окно, 
металлическая дверь, 700 тыс. руб., без 
посредников). Тел.: 8-961-992-8024, 8-923-
564-0972.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова 143 
(97 серия, 6/10, сушилка, 60 кв. м, хо-
роший ремонт, цена 2350 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-210-0958.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал). Тел. в 
г. Змеиногорске: 72-24-90, 8-963-527-1785.

1/2 дома в п. Школьный Краснодар-
ского края (30 км от Анапы, сад-огород, 
газ, гараж, постройки, 2,2 млн руб., торг). 
Тел. 8-989-765-3604.

В с. Старая Белокуриха (усадьба 20 со-
ток, в 10 км от курорта). Тел. 8-961-238-
3709.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

В с. Кучук (42 кв. м, с/у, вода, канали-
зация, надворные постройки, баня). 
Тел.: 8 (385-58) 25-3-36, 8-933-311-8312.

1/3 деревянного дома (Гора, 2 комнаты, 
кухня, 2,5 сотки). Тел. 8-923-754-8207.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Озеро Петровское Троицкого райо-
на (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Соузга Республики Алтай (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, 12 соток земли, вода, ка-
нализация, центр. газ). Тел. 8-913-087-0426.

1/2 дома в с. Староперуново Тальменско-
го района (52 кв. м, 18 соток, с/у, гараж, 
постройки). Тел. 8-906-967-1058.

В Косихе (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведены газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпич, все центральные 
коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сотки зем-
ли, имеется место для строительства) 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

В р. п. Тальменка (70 кв. м, участок 
11 соток, центр, газ, водопровод). 
Тел. 8-913-217-9452.

Дом  и у час ток в г.  Бе лок у ри хе 
(1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.

В с. Верх-Озерное Быстроистокского 
района. Тел. 8-905-925-4416.

1/2 дома в г. Барнауле в Центральном 
районе (бревенчатый, 1 комната, кух-
ня, веранда, сарай, колодец, улица гази-
фицируется, пластиковые окна, печное 
отопление, участок 3 сотки, район «Ар-
сиДома»). Тел. 8-923-006-7078.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, туа-
лет, новая крыша, пластиковые окна, все 
надворные постройки, цена 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-968-6521.

, 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Простор» (по Павловскому 
тракту, рядом с Михайловкой, 8 соток, 
дом, баня, проезд авт. № 113, 114 до ост. 
«Дачи», цена 300 тыс. руб.). Тел.: 52-53-
51, 8-961-995-0200.

Земельный участок в Бобровке (рядом 
свет, газ, цена 400 тыс. руб.) Тел. 8-960-
939-6270.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В с. Гоньба (6 соток, ровный, низи-
на, кирпичный дом, баня, вода, свет). 
Тел. 8-913-089-7262.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этажный 
кирпичный дом, баня, емкость 3 куб. м, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

В сад-ве «Медик» (14 соток, 2-этажный 
кирп. дом, гараж, погреб, баня, теплица, 
цена договорная). Тел. 66-68-53.

В сад-ве «Обь-2» (6 соток, дом, баня, ем-
кость, парковка). Тел.: 8-913-084-7262, 
61-50-45.

В сад-ве «Транспортник» (домик, дере-
во, посадки, все 10 соток, рядом Штаб-
ка). Тел. 8-906-962-6226.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 
баня, теплица, все посадки, привати-
зирован). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Колос» (5 соток, домик, те-
плица, посадки, вода круглосуточно). 
Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Путеец-2» (6 соток, в черте г. Но-
воалтайска, недостроенный кирпичный 
дом, бак для воды). Тел. 8-913-258-3584.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 со-
ток, кирпичный дом, баня, все посад-
ки, 200 тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

В сад-ве «Шинник-2» (дом, баня, тепли-
ца, свет, вода, 10 соток, цена 200 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-027-0919.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Дачу в г. Барнауле (район Сибирской 
Долины, 2-этажный жилой дом, свет, 
сайдинг, утеплен, возможна прописка). 
Тел. 8-923-166-8066.

В  са д-ве «Октябрьский са довод» 
(400 тыс. руб., приватизирован, двух- 
этажный дом, баня, гараж). Тел. 61-76-68.

Дачный участок (6 соток, дом, баня, все 
постройки). Тел. 8-983-171-3287.

В сад-ве «Авиатор» (4 сотки, бани нет, 
320 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-806-9525.

Корову симментальской породы (мо-
лодая, высокопродуктивная, стельная, 
красная). Тел. 67-79-30.

Козочек зааненской породы (от 4 ме-
сяцев до 1 года, от высокоудойных коз, 
цена договорная). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Козлов-производителей зааненской 
породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, от высокоудойных родителей). 
Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

,

«Ауди А6» (1997 г.в., темно-синий, двига-
тель 2,4, бензин, МКПП, отс, один хозяин). 
Тел. 8-963-571-5873.

«Тойоту Короллу» (хэтчбек, левый руль, 
1988 г. в., двигатель 1,6, МКПП). Возможен 
обмен на стройматериалы. Тел. 8-983-
398-2683.

Мотоблок «Нева», телегу и др. (недоро-
го). Тел. 8-909-500-9889.

 
Телевизор, стиральную машину «Ма-

лютка», пылесос, утюг, диван, прихожую 
(б/у). Тел. 8-962-794-1005.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

В г. Барнауле на ул. Матросова, 9. 
Тел. 8-961-240-6503.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Чкалова, 66 (55 тыс. руб.). Тел. 8-905-
988-7841.

Земляной в г. Барнауле на Сулиме 
(10 тыс. руб., две стены выложены кир-
пичом). Тел. 8-913-228-6582.

Книжный шкаф (стеклянные двер-
ки, инкрустация, разм. 36х138х182). 
Тел. 8-906-942-9653.

, 
Платье (очень красивое, в отличном со-

стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.
Шубу женскую (цигейковая, б/у, в от-

личном состоянии, разм. 54 и 46), дублен-
ку мужскую (разм. 54, в отличном состо-
янии). Тел. 8-909-500-5061.

Пальто (осень-зима, цвет темно-фи-
олетовый, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Коллекцию выкроек детской одежды: 
1960 – 1970 гг. (более 100 шт., недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Веники берёзовые. Тел. 8-905-982-5067.
Аккордеон Weltmeister (полный, выбор-

ный, в хорошем состоянии). Тел. 44-09-47.
Сруб бани с осиновым пиломатериа-

лом. Тел. 8-923-798-1794.
Детскую ванну для купания (новая, бе-

лый пластик, 44х88). Тел. 8-906-942-9653.
Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 

с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.
Мёд в сотах, мёд разнотравье. Тел. 8-923-

930-8672.

Спальник зимний. Тел. 8-960-941-0506.
Юбилейные рубли, монеты, знач-

ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

.ОФИЦИАЛЬНО.
Сведения из итогового финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 10

Самодурова Валерия Николаевича
(Ф. И. О. кандидата)

по состоянию на 09 октября 2017 года
1. Поступило средств в избирательный фонд 

всего 50 000,00 (руб.).

2. Возвращено денежных средств из избиратель-
ного фонда 2750,00 (руб.).

3. Израсходовано средств всего 47 250,00 (руб.).
4. Распределено неизрасходованного остатка 

средств фонда пропорционально перечислен-
ным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.).

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета 
кандидата в депутаты Алтайского краевого 

Законодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 10

Ворсина Дмитрия Анатольевича
(Ф. И. О. кандидата)

по состоянию на 09 октября 2017 года
1. Поступило средств в избирательный фонд 

всего 42 270,00 (руб.).

2. Возвращено денежных средств из избиратель-
ного фонда 0 (руб.).

3. Израсходовано средств всего 42 270,00 (руб.).
4. Распределено неизрасходованного остатка 

средств фонда пропорционально перечислен-
ным в избирательный фонд денежным сред-
ствам 0 (руб.).

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.)..ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Повышать уровень и качество жизни
Начальник Юго-Восточного ДСУ Максим Степин 
представляет в краевом Заксобрании Бийский, 
Красногорский, Советский и Солтонский районы. О 
своей работе на округе, а также о деятельности 
в составе фракции «Единая Россия» и комитете 
по местному самоуправлению он рассказал «АП».

– Позади уже год рабо-
ты в АКЗС. Что удалось 
сделать?

– С начала созыва мы при-
няли ряд законопроектов, по-
могающих создать прочную 
нормативно-правовую базу, ко-
торая позволяет регулировать 
отношения, повышать уровень 
и качество жизни людей. Я рад, 
что работаю с людьми нерав-
нодушными, серьезно подхо-
дящими к вопросам развития 
края. Я искренне убежден: ком-
петентность, знания, жизнен-
ный опыт и профессионализм 
служат надежным залогом 
успеха в решении всех задач.

Депутаты АКЗС ведут се-
рьезную работу по совершен-
ствованию краевого законода-
тельства, и как член комитета 
по местному самоуправлению 
хочу отметить поправки в кра-
евой закон «О муниципальной 
службе в Алтайском крае». Суть 
его заключалась в том, чтобы 
сформировать в крае едино-
образную практику привлече-
ния муниципальных служащих 
к ответственности за соверше-
ние коррупционных правона-
рушений. Изменения также 
позволяют замещать высшие 
должности муниципальной 
службы в сельских поселениях 
при наличии высшего образова-
ния не выше бакалавриата, что 
создает условия для подбора и 
сохранения квалифицирован-

ных кадров для муниципаль-
ной службы. Законы «О порядке 
избрания глав муниципальных 
образований Алтайского края» 
и «О порядке формирования 
представительных органов му-
ниципальных районов Алтай-
ского края» нашим комитетом 
были приведены в соответствие 
с правовыми позициями. В ито-
ге в законе об избрании глав 
муниципалитетов для город-
ских округов и муниципальных 
районов был установлен кри-
терий, отражающий степень 
концентрации возложенных 
на органы местного самоуправ-
ления этих муниципалитетов 
публичных функций и задач, 
по своему характеру имеющих 
государственное значение.

Важные изменения были 
внесены в закон «О градостро-
ительной деятельности на 
территории Алтайского края». 
Речь идет в первую очередь о 
приведении его в соответствие 
с нормами федерального зако-
нодательства. Поправки направ-
лены на совершенствование 
регулирования подготовки, 
согласования и утверждения 
документации по планировке 
территории для размещения 
объектов краевого значения. 
Сокращен состав документации 
по планировке территории, к 
которой отнесены проект пла-
нировки и проект межевания 
территории. Важно, что в про-
ект включены требования к гра-

достроительной деятельности 
на исторических территориях 
и на территориях зон охраны 
объектов культурного насле-
дия, выдаче разрешений на 
строительство и разрешений на 
ввод объектов в эксплуатацию, 
входящие в полномочия Пра-
вительства Алтайского края.

Также актуальной темой 
работы для фракции «Еди-
ная Россия» в этом году стал 
контроль за ходом работы по 
оптимизации школ. Речь идет 
об юридическом объединении 
ряда малокомплектных школ. 
Оптимизация обусловлена не-
обходимостью повысить ка-
чество образования. Активно 
велась работа в Солтонском 
районе. Представители школы 
получили разъяснения и ком-
ментарии по всем насущным 
вопросам, и ситуация была 
разрешена положительно. Так-
же, как депутат, я обязательно 
посещаю сессии в районных 
советах, принимаю участие в 
работе избирательных штабов.

– Какие задачи ставят пе-
ред вами жители округа?

– Главная задача депутата 
– это отстаивание интересов 
округа. Жители районов обра-
щаются с разными вопросами, 
но так как я являюсь начальни-
ком дорожного предприятия 
«Юго-Восточное ДСУ», часто 
поднимается тема состояния 
поселковых дорог. Многие 
вопросы удается решить. На-
пример, в селе Солтон на улице 
Октябрьской был осуществлен 
ремонт дороги, в Красногор-
ском, Бийском и Советском 
районах ведутся ремонтные ра-
боты. Мы не ограничиваемся 

этим направлением. Благодаря 
активности граждан и взаимо-
действию с администрациями 
районов решаются социально 
значимые проблемы, в том чис-
ле по материальному обеспече-
нию школьных и дошкольных 
образовательных учреждений. 
Так, в детский сад «Сказка» в с. 
Быстрянка были приобретены 
бактерицидные лампы.

На мое имя поступает мно-
жество обращений от граж-
дан, связанных с присвоением 
звания «Ветеран труда Алтай-
ского края», вопросами в сфе-
ре ЖКХ, проведения текущего 
и капитального ремонта, бла-
гоустройства, задолженности 
по зарплате. Как депутату, мне 
приходилось заниматься са-
мыми разными проблемами, 
связанными с сокращением 
фельдшерско-акушерского 
пункта, нехваткой педаго-
гов, недостатком средств для 
приобретения учебников в 
школах и т. д. Большинство 
вопросов были решены поло-
жительно. Так, жители села 
Шульгин Лог обратились ко 
мне по поводу работы обще-
ственного транспорта – до 
села не ходит ни один автобус. 
Благодаря взаимодействию с 
администрацией Советского 
района этот вопрос удалось 
решить. Теперь транспорт до 
села из райцентра ходит на 
регулярной основе.

Также всегда стараюсь ока-
зывать помощь по обращени-
ям, связанным со спортивной 
деятельностью. Я сторонник 
здорового образа жизни и счи-
таю, что нужно мотивировать 
будущее поколение и улучшать 
условия для достижения высо-

ких результатов. Также считаю 
важным вести работу со школь-
никами. Так, в рамках партий-
ного проекта «Единой России» 
«Историческая память» прошла 
акция «Мой край», посвященная 
юбилею Алтайского края. В кра-
еведческих музеях в районах 
округа состоялись экскурсии 
для школьников. Безусловно, 
такие мероприятия важны: 
история воспитывает чувство 
патриотизма, пробуждает гор-
дость за предков, воспитывает 
нравственные ценности, откры-
вает новые знания о прошлом.

Регулярно выезжаю на со-
циальные объекты, располо-
женные на территории округа. 
Этим л етом посетил детский 
сад «Сказка» в селе Быстрянка 
Красногорского района. Здание 
не эксплуатировалось с 1996 по 
2014 год. В итоге детский сад 
вошел в губернаторский про-
ект «80х80». В 2014 году при под-
держке партии «Единая Россия» 
началось его строительство, и с 
2016 года дети села Быстрянка 
имеют возможность ходить в 
безопасный, комфортный, со-
временный детский сад.

– Вы принимали участие 
в непосредственной ре-
ализации проекта «Еди-
ной России» «Городская 
среда». В чем основные 
особенности проекта?

– В рамках этого проекта в 
Бийске были отремонтирова-
ны дворы, а также места об-
щественного отдыха. На его 
реализацию в 2017 году вы-
делили 133 миллиона рублей. 
Часть из них направлена на 
ремонт 88 дворов, а другая – на 
благоустройство обществен-

ных территорий. И дворы, и 
места отдыха были выбраны 
на основании заявок жителей. 
Инициатива населения – 
принципиальная особенность 
проекта «Городская среда».

Договор на выполнение работ 
в рамках проекта был заключен 
с генподрядчиком «Юго-Вос-
точное ДСУ» 18 июля сроком 
на 90 дней. Сейчас близятся к 
завершению работы на бульва-
ре Петра Великого и во дворах 
бийских многоэтажек. В число 
объектов проекта «Городская 
среда» вошла и улица Шевченко. 
Для города улица имеет большое 
социальное значение – на ней 
находятся детский сад, шко-
ла, больница, университет. На 
улице заасфальтирована дорога, 
появятся линия освещения, пар-
ковки, зеленые зоны, скамейки 
для отдыха и малые архитектур-
ные формы. Весь объем работы, 
а именно участок дороги до пер. 
Литейного, будет сдан в эксплу-
атацию согласно срокам.

Работы на всех объектах 
Бийска ведутся без срывов и 
технических проблем. И, не-
смотря на то что времени оста-
лось немного, число работаю-
щих субподрядчиков способно 
обеспечить выполнение про-
граммы в намеченные сроки 
без ущерба для качества. Сегод-
ня работы ведутся комплекс-
но, в нескольких дворах одно-
временно. Жителям, конечно 
же, это доставляет неудобства, 
но это временные трудности. 
Совсем скоро отремонтиро-
ванные дворы будут радовать 
жильцов ровными проездами 
и новыми бордюрами.

Беседовала 
Татьяна ЛЕЩЕНКО.

.ЗАБОТА.
Вместе – за детское здоровье
В Алтайском крае про-
шел интернет-форум 
краевого благотвори-
тельного марафона 
«Поддержим ребенка». 
На вопросы жителей 
региона  ответила 
председатель регио-
нального отделения 
Российского детского 
фонда Наталья Жмы-
лева. Публикуем наибо-
лее интересные из них.Н  

Сергей Александрович, 
Ключевский район:

– Наталья Юрьевна, не-
многие имеют представле-
ние о конкретных проектах 
губернаторского благотво-
рительного марафона «Под-
держим ребенка». Расскажи-
те о них подробнее.

– В 2017 году продолжа-
ются партнерские отноше-
ния сразу по нескольким 
долгосрочным совместным 
проектам. С компанией «Боч-
кари», например, сотруднича-
ем уже более 3 лет, только в 
этом году ее вклад превысил 
900 000 рублей. В 2017-м на-
чали реализацию проекта 
по поддержке детей с ДЦП с 
благотворительным фондом 
«ЕГА», ежемесячно он пере-
числяет 200 тысяч рублей, к 
концу года сумма вырастет до 
2 миллионов. На эти деньги 
обеспечиваем ребят препара-
том «Диспорт», необходимым 
для реабилитации в трех 
краевых детских лечебных 
учреждениях – клинической 
больнице, психоневрологи-
ческом диспансере и психо-
неврологическом санатории. 
Проект «Согреваем сердца» 
ведем с «Сибирской генериру-
ющей компанией», ежегодно 
на счет марафона энергетики 
перечисляют 250 – 300 тысяч 
рублей, обговаривая, на что 
конкретно они пойдут. В этом 
году деньги вложили в при-
обретение помп и расходных 
материалов к ним для детей 

с сахарным диабетом 1 типа. 
Продолжаем сотрудничество 
с архитектурно-строитель-
ным колледжем в рамках 
проекта «Папа может». Пар-
ни-студенты создают пред-
меты быта, реализуют их 
через аукционы, а выручку 
передают марафону. Заключе-
ны договоры о перечислении 
средств с предприятиями, 
занимающимися сбором и пе-
реработкой макулатуры. Пар-
тнерские связи налажены с 
Роспотребнадзором, ежегодно 
эта организация перечисляет 
60 тысяч на целевые пожерт-

вования конкретным детям. 
Так, по решению попечитель-
ского совета в прошлом году 
на эти деньги пострадавшей 
от ожогов девочке из Солоне-
шенского района проведена 
реконструктивная хирур-
гическая операция. Проект 
«Рябиновый мост» объеди-
няет несколько санаториев 
и гостин иц Белокурихи. Его 
руководители сами вышли 
на нас с предложением пе-
речислять на счет марафо-
на процент суммы затрат на 
один номер, то есть от 2,5 до 
3 тысяч рублей. К концу года 

будет известен общий объем 
поступлений от этого курорт-
ного объединения.

Ольга, Барнаул:
– Назовите благотворите-

лей, активно работающих 
в этом году на важных на-
правлениях марафона.

– Барнаульский котельный 
завод (300 тысяч рублей), 
«Алтайкрайэнерго» и «МРСК 
Сибири» (совместный вклад 
– 400 тыс.), сеть магазинов 
«Трофей» (300), «Кучуксуль-
фат» и «Бийскэнерго» (по 200), 
АЗПИ (120), «Алтайэнерго-
сбыт», Алтайский шинный 
комбинат, «Сибирь-Полиме-
таллы», «Технология – Стан-
дарт» – по 100 тысяч рублей. 
Компании «Грана» и «Велес», 
ЗАО «Ануский», колхоз им. 
В. В. Путина – всего 30 пред-
приятий. Особая наша благо-
дарность производственни-
кам края, которые буквально 
за три недели собрали более 
2 млн рублей для приобрете-
ния 23 инсулиновых помп 

для детей с первичным са-
харным диабетом, тем самым 
сняв остроту проблемы. В 
этом году закуплено обо-
рудование для детей с ДЦП 
– ходунки, коляски, сантех-
нические устройства, специ-
альное медоборудование для 
того, чтобы дети со сложной 
формой заболевания могли 
выписаться из больниц до-
мой. Очень трогает участие 
маленьких и взрослых жи-
телей края, которые прово-
дят ярмарки и концерты, как 
коллективы барнаульского 
детского сада «Родничо к», 
средней школы № 4 Алей-
ска, творческие коллекти-
вы Белокурихи, обычные 
пенсионеры, школьники, 
предприниматели, жители 
Алтайского и Ставропольско-
го краев, Новосибирской об-
ласти, Перми, Москвы.П  –  

Леонид, Ребриха:
– У моего ребенка ДЦП. 

Можем ли мы рассчитывать 
на помощь марафона?

– Одно из направлений 
благотворительного марафо-
на – поддержка детей с ДЦП. 
Средства марафона выделяют-
ся для их лечения и реабили-
тации в специализированных 
учреждениях края, Москвы, 
Санкт-Петербурга, других го-
родах России. 

Зоя Петровна, Благове-
щенка:

– Как правильно внести 
деньги, чтобы они гаранти-
рованно дошли до детей?

– Можно просто принести 
их н епосредственно в кассу 
фонда. Перечисляя средства 
на расчетный счет, нужно 
указать, что это благотво-
рительный взнос марафона 
«Поддержим ребенка», если 
хотите помочь конкретному 
ребенку,  добавьте, что это 
целевое пожертвование. В 
любом случае вы увидите 
перечисленные средства на 
нашем сайте в разделе мара-
фона. Мы отправляем нашим 
благотворителям отчеты со-
гласно заключенным догово-
рам о пожертвовании. 

Милана, Барнаул:
– Какова схема получения 

помощи благотворителей?
– Вся информация о ма-

рафоне – на сайте w w w.
altaidetfond22.ru. Там же есть 
сноска для его подопечных, 
указаны список документов и 
порядок их подачи. Подать до-
кументы можно, обратившись 
к нам в фонд по адресу: Барна-
ул, ул. Партизанская, 120, или 
отправить их электронной по-
чтой altaidetfond22@mail.ru. 
Обращения рассматриваются 
на заседании Общественного 
попечительского совета под 
председательством Якова Нау-
мовича Шойхета, завкафедрой 
факультативной хирургии 
АГМУ, члена-корреспонден-
та РАН, заместителя пред-
седателя совета старейшин 
при губернаторе Алтайского 
края. В совет входят врачи, 
депутаты, общественники, 
представители министерств 
и управлений региона.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА

Реквизиты: г. Барнаул, 656049, ул. Партизанская, 120
Алтайское краевое отделение Российского детского фонда
ИНН 2225018635 / КПП 222501001
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк г. Барнаул.
Телефон/факс: 66-65-50, тел.: 63-30-13, 63-02-55,
эл./почта: altaidetfond22@mail.ru, сайт www.altaidetfond22.ru.

С
Марафон, стартовавший в 2009 году по инициати-
ве губернатора края Александра Карлина, объеди-
нил социально ответственных представителей 
власти, бизнеса, родительского сообщества – 
всех неравнодушных к судьбам детей с серьезными 
проблемами здоровья. С 2009 по 2017 год на его 
счёт поступило свыше 86 млн рублей. 

Во время подведения итогов благотворительного марафона «Поддержим ребенка» 
детям бесплатно проверили зрение.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  БИЛЬЯРД .
Три шара одним ударом

  ПАНОРАМА .
Спортивные
принципы

Утверждено новое Положение о 
краевом конкурсе «Юный талантли-
вый спортсмен года».

По итогам этого конкурса выбирается 
десятка лучших алтайских спортсменов 
до 16 лет. Организаторами разработана 
таблица подсчёта очков: так, за побе-
ду на первенстве мира по своему виду 
юный спортсмен получит 300 очков, а 
за первое место на Спартакиаде учащих-
ся России ему начислят вдвое меньше. 
При этом очки, набранные в командных 
соревнованиях, будут делиться на ко-
личество участников в команде.

Конкурсные документы принимают-
ся до 20 января. В течение десяти дней 
после этого срока комиссия выбирает 
лауреатов, которые будут получать сти-
пендию губернатора Алтайского края.

Поединки
на татами

Алтайские кикбоксёры выиграли 
17 золотых медалей на Кубке Сибири.

XV Кубок Сибири по кикбоксингу 
проходил 4 – 8 октября в Красноярске. 
В этом году турнир расширил свои рам-
ки, собрав более 400 спортсменов, в том 
числе файтеров с Урала и Казахстана.

В сборную Алтайского края вошли 
более 30 спортсменов из бийской «Гре-
нады», каменского «Бойца», барнауль-
ских клубов «СТИК», «Победа», «Рубин» 
и краевой спортивной школы.

«О простых боях не могло быть и речи, 
в сибирском регионе на данный момент 
очень высокая конкуренция. Стало много 
опытных и титулованных бойцов, заре-
комендовавших себя на первенствах и 
чемпионатах России, Европы и мира, – 
отмечает старший тренер сборной Ал-
тайского края по кикбоксингу Александр 
Бирюля. – Большинство спортсменов на-
шей команды завоевали медали разного 
достоинства. Особо зрелищные и запоми-
нающиеся бои провели Антон Николаев, 
Егор Лизинскис, Илья Шалагин, Данил 
Першуткин и Алексей Аладинский – у 
младших юношей, Игорь Шитько, Илья 
Шестаков, Владислав Мышов, Никита 
Таран – у старших юношей, Владимир 
Назин, Алексей Свериденко и наш ти-
тулованный капитан команды мастер 
спорта международного класса Андрей 
Пилюгин – среди молодёжи и взрослых 
файтеров».

Юные грации
Гимнастки Алтайского края – по-

бедительницы и призёры первенства 
Сибири.

Соревнования среди гимнасток 2005 
– 2008 годов рождения прошли 3 – 8 октя-
бря в Ленинске-Кузнецком. Сборная Ал-
тайского края в составе Дарьи Ожиговой, 
Марии Наумовой из Барнаула, Виктории 
Беловой, Милены Буриловой, Марины Ли-
хачёвой и Александры Ярославцевой из 
Бийска заняла второе командное место. 
Первое выиграла команда Кемеровской 
области, на третьем – красноярская.

В личном первенстве воспитанница 
барнаульской СДЮШОР Сергея Хорохор-
дина Дарья Ожигова, выступавшая по 
программе первого спортивного раз-
ряда, выиграла вольные упражнения. 
Ещё одна барнаульская гимнастка Ма-
рия Наумова стала второй на бревне и 
третьей – на брусьях. Бийчанка Марина 
Лихачёва из ДЮСШ «Заря» в соревнова-
ниях по отдельным видам многоборья 
заняла второе место в вольных упраж-
нениях по программе второго спортив-
ного разряда.

Владивостокский 
экзамен

Жанна Притула, Дмитрий Шилов 
и Вячеслав Агапушкин – призёры 
первенства России по самбо среди 
юношей и девушек 15 – 16 лет.

Впервые эти соревнования прини-
мал Владивосток. Схватки самбистов 
и самбисток проходили 6 – 8 октября в 
кампусе Дальневосточного федерального 
университета на острове Русском. Турнир 
посетили тренеры кадетской сборной 
России, они просматривали кандида-
тов в команду для участия в первенстве 
Европы, которое состоится в декабре в 
Хорватии. Всего в первенстве страны 
приняло участие более 400 спортсменов 
из 50 регионов.

У сборной Алтайского края три бронзо-
вые медали. Их завоевали Жанна Притула 
из Барнаула (60 кг), Дмитрий Шилов (46 кг) 
и Вячеслав Агапушкин (свыше 84 кг) из 
Бийска. В шаге от пьедестала были Дарья 
Даниленко и Владислав Исаян из Зарин-
ска, Евгений Селифонов из Змеиногорска, 
все они заняли пятое место.

Виталий УЛАНОВ

Для нашего коллеги, 
известного алтайского 
газетчика Алексея Ге-
расимова, много лет до 
выхода на пенсию рабо-
тавшего в «Алтайской 
правде», Московский 
марафон-2017 стал, 
возможно, самым зна-
чимым спортивным 
событием в жизни.

До него ни один журналист 
в мире не преодолевал эту дис-
танцию трижды. Алексей в 
своей возрастной группе «65+» 
занял в этом грандиозном 
забеге (по информации орга-
низаторов, в соревнованиях 
участвовало около 30 тысяч 
спортсменов из 70 стран) 72 
место, что, как он сам счита-
ет, для марафонца-«чайника» 
совсем неплохо.

Он ответил на вопросы «АП».

– Марафонец – понятно, 
журналист, трижды про-
бежавший Московский 
марафон, – круто! А по-
чему «чайник»-то?

– Это такой спортивный 
сленг. «Чайниками» называ-
ют тех, кто не побеждает, а 
участвует.

– Так это же олимпий-
ский принцип: «Главное 
– не победа, а участие»?

– Увы, замечательные прин-
ципы, которые когда-то сфор-
мулировал основатель Меж-
дународного олимпийского 
комитета Пьер де Кубертен, 
изрядно подпорчены коммер-
циализацией спорта. И самые 

олимпийские по духу теперь 
именно «чайники», которых, 
выражаясь словами Влади-
мира Высоцкого, «не рубли 
на гонку привели», а желание 
понять и проверить, «можно 
ли раздвинуть горизонты» соб-
ственных возможностей. Вот и 
я, как истинный «чайник», бо-
ролся сам с собой, преодолевал 
себя. Почти всю дистанцию. 2 
июля во время горного мара-
фона «АЛТАЙ УЛЬТРА ТРЕЙЛ» 
при почти отвесном спуске с 
горы чувствительно долбанул-

ся правой коленкой об камень 
да и просто восстановиться, 
видимо, не успел: 65 стукнуло.

Несмотря на профессио-
нальное предстартовое тэй-
пирование (наклеивание 
специальных липких лент на 
проблемные части тела. – Т.Л.) 
и суппорт на колене, на подъё-
мах оно бежать категорически 
отказывалось. А Москва, как 
известно, стоит на семи хол-
мах. Организаторы от души 
их задействовали, чтобы мало 
не показалось.

Контрольное время на Мо-
сковском марафоне вроде бы 
вполне комфортное – шесть 
часов. Кажется: да чего там, 
пешком пройти можно. Или 
трусцой: выбегай каждый ки-
лометр чуть-чуть из семи ми-
нут – и порядок. И поначалу всё 
было достаточно безмятежно. 
Отметка 5 км – 00:32:09 (06:24 
минуты на километр). Для 
старых «чайников» сгодится. 
На «десятке» часы показывали 
01:08:02 – тоже терпимо.

– Не проголодались «в 
дороге»?

– Было дело. Ноги стано-
вятся свинцовыми, а энергии 
переставлять их не было. За 
поясом – два батончика спор-
тивной подкормки – страте-
гический, так сказать, запас 
(какая самоуверенность!), и вот 
уже после «десятки» пришлось 
решать: по одному их съедать 
или сразу оба. Съел. А пункта 
питания, где можно было бы 
запить жадно съеденное, всё 
нет и нет. Хорошо, что какая-то

сердобольная болельщица 
дала глотнуть кока-колы. И 
ещё лучше, что после этого 
трасса пошла под уклон. Но всё 
равно на отметке 15 км часы не 
порадовали – 01:50:33 (07:23). А 
ещё даже и не половина пути.

На знаковой отметке «по-
лумарафон» – 02:43:24 (07:45). 
Половину пути быстрее, чем 
за три часа. Но радоваться не-
чему, как справедливо гово-
рят марафонцы, настоящий 
марафон начинается после 
тридцатого километра. Но и 
до него ещё надо добраться. 

– Что было самым труд-
ным?

– В один момент начали 
обгонять китайцы, которых 
приехало очень много. При-
чём те, которым тоже явно за 
60. Обидно, да! И вот, наконец, 
«тридцадка». Матушки-святы 
– 04:08:06. А впереди самые 
трудные, как бой, последние 
12 километров. Сил нет, вода, 
апельсины и бананы на пун-
ктах питания добавляют не 
энергии, а тяжести в желуд-
ке... Но ведь русские не сдают-
ся! В голове то ли кстати, то 
ли не очень крутится «надо, 
Федя... главное – воля чтоб 
была к победе» Владимира 
Высоцкого. А другой против-
ный голосок ноет продолже-
ние: «…воля волей, если сил 
невпроворот...»

И вот вдали замаячил мост 
станции метро «Воробьёвы 
горы». До финиша в Лужниках 
каких-то 2 километра с хво-
стиком в 195 метров и целых 
20 минут в запасе… Точнее, 
всего 20 минут!

И тут: «Алтай, давай! Алтай, 
давай!» – начали скандировать 
зрители на набережной Мо-
сквы-реки. Видимо, разглядев 
на майке надпись «АЛТАЙ УЛЬ-
ТРА ТРЕЙЛ». Пытаюсь что-то 
дать, а нечего. До финишного 
створа, где жизнеутверждаю-
ще грохочут барабаны, совсем 
уже рукой подать, а секунды 
тают, тают, тают…

И последние 195 метров 
под изумлённое рукоплеска-
ние зрителей и судей – откуда 
вдруг такая прыть, ведь еле 
ковылял до этого? – пробегаю 
секунд за тридцать (сам из-
умился не меньше). Сейчас 
заставь так быстро пробежать 
полкруга по стадиону (200 м), 
боюсь, не получится.

К счастью, на финише не 
упал. Наверное, организму не 
захотелось носом в асфальт. 
Он, конечно, в Москве каче-
ственный, но всё равно шер-
шавый и твёрдый. Вот если 
бы в травку!

...Минут через десять тем-
нота в глазах рассеялась, раз-
глядел на груди увесистую, 
шикарного дизайна медаль. 
На плечах шелестела и свер-
кала, как шоколадная обёрт-
ка, термоплёнка, в которую 
обернули симпатичные де-
вушки-волонтерки, чтобы 
не замёрз, с Москвы-реки 
поддувал холодный ветерок. 
Добрёл до камеры хранения, 
чтобы поскорее сменить бо-
евые кроссовки на старые, 
дырявые. Зато не так тесно 
распухшим пальцам ног.

В полусумеречном состоя-
нии добрался до метро, затем 
до места ночлега – на станции 

Павшино в Подмосковье. При-
ютил товарищ по стройотряду 
и журфаку МГУ Рафик Мар-
данов.

Студенческое братство 
– как армейское, это позже 
вместо дружбы деловые от-
ношения...

После освежающего душа 
стал засыпать. И тут дилинь-
кнула СМС: «Поздравляем, вы 
пробежали Московский ма-
рафон, ваше время 5:58:45» (!)
Успел-таки на последнюю 
подножку уходящего поез-
да, за минуту и 15 секунд до 
окончания контрольного 
времени! Под зазвучавшие 
в душе фанфары уснул умиро-
творённо, как убитый. «Знай 
наших, Москва!» Вот так я и 
влип в историю – первым 
среди журналистов триж-
ды пробежал Московский 
марафон…

– А все ли добежали?

–  Несколько сот участников 
не уложились в контрольное 
время, сошли с дистанции…

– Спасибо за интересный 
рассказ. А что вас побу-
дило бегать марафон?

– Лет в 50 случайно позна-
комился с замечательно инте-
ресным человеком – Алексан-
дром Богумилом. Он пришёл 
в «АП» сообщить, что барна-
ульский клуб любителей бега 
«Восток» собирается провести 
суточный забег. Захотелось 
узнать, кто эти «железные» 
люди? И вот уже 15 лет и сам 
бегаю…

Беседовала
Тамара ЛОГИНОВА

Легко ли быть марафонцем
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  ХОККЕЙ .
У «Алтая» новый

главный тренер и капитан
Главным тренером хоккейной команды
«Алтай» назначен Андрей Соловьёв.

После двух побед и шести поражений в начале сезона 
в тренерском штабе ХК «Алтай» произошли изменения. 
Главным тренером «Алтая» назначен Андрей Соловьёв, а 
Евгений Бакланов, ранее возглавлявший команду, будет 
его помощником, сообщили 6 октября в пресс-службе 
клуба.

Буквально на следующий день «Алтай» во Дворце зре-
лищ и спорта им. Г.С. Титова уступил саранской «Мор-
довии» – 1:8. Счёт был открыт уже на четвертой минуте 
– контрвыпад гостей точным броском реализовал игрок 
«Мордовии» Кирилл Абозин. В концовке первого периода 
гости удвоили своё преимущество.

Во втором периоде хозяева пытались навязать «Мордо-
вии» борьбу, но им не удавалось провести результативную 
атаку. «Мордовия» в свою очередь свои моменты реали-
зовала: в середине второй двадцатиминутки Кирилл 
Абозин оформил дубль, а в конце периода гостям удалось 
ещё дважды огорчить вратаря хозяев.

Замена нашего вратаря Александра Власова на Илью 
Кривича необходимого результата не дала. «Мордовия» 
забросила ещё три шайбы, барнаульцы смогли отве-
тить только одной – её забросил нападающий Василий 
Шаламов.

По итогам матча руководство клуба расторгло контрак-
ты с четырьмя игроками основного состава – капитаном 
Дмитрием Маркеловым, его партнёрами по звену Павлом 
Поправкой и Алексеем Красавиным, а также защитником 
Антоном Мезенцевым. Новым капитаном был выбран 
Максим Симоненко.

С первых минут вторая игра, 8 октября, заметно отли-
чалась от той, что прошла накануне. Соперники демон-
стрировали 2200 зрителям равный хоккей. «Мордовия» 
владела небольшим игровым преимуществом, создавая 
чуть больше опасных моментов, но «Алтай» слаженно 
оборонялся. На 11 минуте хозяева всё же пропустили 
– голкипер «Алтая» не справился с броском Андрея Ба-
друтдинова. Спустя ровно минуту Артём Евстифеев счёт 
сравнял: ожесточенная борьба на пятаке гостей и напа-
дающий хозяев затолкал шайбу в сетку ворот.

Второй период получился упорным. Отличиться 
могла как одна, так и другая команда. Но получилось 
это у гостей: в середине второй 20-минутки Даниил 
Юнышев точным броском замкнул передачу Андрея 
Бадрутдинова.

В начале третьего периода «Мордовия» забросила бы-
струю шайбу, но на 50 минуте точный бросок Никиты 
Южанинова сократил отставание в счёте – 2:3. За две 
минуты до окончания третьего периода «Алтай» полу-
чил численное преимущество и, закрепившись в зоне 
соперника, сменил вратаря на шестого полевого игрока. 
Барнаульская команда организовала штурм на ворота 
гостей, едва не сравняв счёт. Но за 22 секунды до сирены 
Евгений Колычев забросил шайбу в пустые ворота «Ал-
тая», тем самым установив окончательный счёт в матче.

Повторная игра для подопечных Андрея Соловьёва 
сложилась удачнее, чем встреча накануне. Однако на-
брать очки «Алтаю» не удалось.

Следующие матчи барнаульская команда проведёт 
на домашнем льду 11 – 12 октября. Соперником станет 
саратовский «Кристалл».

Олег ХАРЛОВ

«Хочу быть чемпионом мира!» 
– вот так, ни больше ни меньше. 
Судя по игре, он точно им станет. 
На этом Кубке Сибири среди детей 
до 18 лет, что прошел в Барнауле, 
Тёма «укатал» всех пацанов. По 
словам специалистов, на горизон-
те появилась восходящая звезда.

А что же наши барнаульцы? К 
сожалению, таких как наш быв-
ший чемпион Даниил Богушев-
ский, в ближайшем будущем мы 
не увидим.

На этот раз в Барнаул «покатать 
шары» приехали 20 мальчишек 

и девчонок из Кемерова, Томска, 
Новосибирска, Красноярска. Удач-
ливее оказались новосибирцы, а 

вот наша Лиза Устименко стала 
пока второй в Кубке Сибири.

Все ребятишки остались до-

вольны теплым приемом и Куб-
ком Сибири.

Андрей КАСПРИШИН

Тёма Шаненков приехал в 
Барнаул с папой и мамой. 
Ему всего-то 9 лет, он 
чуть выше бильярдного 
стола и ниже своего кия. 
Но, несмотря на такой 
юный возраст, имеет в 
своей бильярдной копилке 
звание чемпиона Сибири и 
первый взрослый спортив-
ный разряд.

Артем Шаненков: «Хочу быть чемпионом мира».

Вот уже и финиш виден.

Такая медаль.
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